

Quai des Archives, une histoire des chemins de fer en Charente-Maritime

Septembre 1857, une foule curieuse et enthousiaste assiste à l'inauguration des gares de La Rochelle et de Rochefort. Ces temps forts font oublier les premières peurs et polémiques autour de l'arrivée du train.

Véritable révolution technologique, le chemin de fer bouleverse le paysage rural et urbain ainsi que les habitudes des populations. Un maillage dense et complexe se met en place pour irriguer le département partagé entre différents réseaux et compagnies. Une population cheminote s'installe dans de nouveaux quartiers. Des métiers apparaissent et s'adaptent aux évolutions du rail, de la vapeur au TGV. Ainsi, le train est-il un acteur et un témoin de l'histoire.

L'exposition propose de raconter cette aventure : une application numérique pour comprendre l'évolution du réseau ferré, une scénographie originale et des documents d'archives (délibérations, plans, cartes, postales, correspondances, etc.) pour plonger le public au cœur du monde cheminote...

Ne ratez donc surtout pas le train...

Format : 15 panneaux enrouleurs 80 x 200 cm.
Conditionnement : housses de transport
Retrait et retour : service des Archives départementales,
site de La Rochelle

Valeur d'assurance : 3000 €

Titres des panneaux :

1. titre
2. La révolution du rail
3. Le temps des compagnies (première partie)
4. Le temps des compagnies (deuxième partie)
5. Les chemins de fer secondaires
6. Arrêt en gare
7. L'impact de la Première Guerre mondiale
8. L'Entre-deux guerres
9. L'épreuve de la Seconde Guerre mondiale
10. La réfection du pont de Beillant,
un symbole de reconstruction
11. 1950, l'âge d'or des ateliers de Saintes
12. L'essor du frêt
13. La révolution du diesel
14. Terminus, tout le monde descend
15. « Enfin, il est là »... Quand le TGV devient réalité

